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令和 3 年度めむろ未来ミーティング報告書（１２/2３オンライン未来ミーティング） 

【めむろ未来ミーティング】 

令和 3 年 12 月 23 日(木) 

18：30～19:30 

芽室町公式 YouTube 

チャンネルを活用した 

オンライン未来ミーティング 

 

■参加者 ７８人（最大接続数） 

■芽室町  町長 

■記 録  松田 

 

１ 開会 

２ 手島町長あいさつ 

 ・町長自己紹介 

３ 今回の未来ミーティングテーマの説明 

４ 意見交換 

 

■ 未来ミーティングテーマの説明 

 

（ 今 回 の 未 来 ミ ー テ ィ ン グ の テ ー マ ） 

今回のテーマですが、「芽室町の魅力」ということ

で設定をしました。なかなか普段、職員では気づか

ない芽室の魅力、ずっと住み続けているからこそ当

たり前すぎて気づいていない芽室の魅力などたくさ

んあろうかと思います。いまご視聴いただいている

皆さんは、年齢層も住んでいる場所も様々だとは思

いますが、まずはそれぞれの立場で、芽室町の魅力

はこれだというものを思いつくまま、どんどんコメ

ントをいただきたいと思います。 

 

（あなたが考える芽室の魅力を思うままに教えてください） 

意見交換 

【ご意見①・②・③・④】 

① 美味しい農作物だと思います。 

② コーンチャーハン 

③ 芽室公園 

④ 新嵐山。小さいころ、新嵐山に兄弟でスキーに行

きました 

 

【手島町長】 

たくさん芽室の魅力をコメントいただきました。あ

りがとうございます。 

私は、対外的に話すときに、芽室町の魅力は大き

く４つあるとお話しています。まずは、「自然と景観」。

それと「農業」。そして「食」。最後に「人」です。皆さん

の意見の中でも、食や農業そして景観というのを上

げていただき、まさにその通りだというふうに思っ

ています。ただ、私が最後に必ず加えているのが、

「人」です。本当に芽室のことを愛していただいたり、

あるいは元気にいろんなことに挑戦してみたいとい

う方が非常に多いと感じています。人々の元気さと

いうのが芽室町を支えてくれていると感じています。

みなさんもそういったことを感じているということ

があれば教えてほしい。 

また私や役場職員では気づいていない、実はこん

な魅力があるよといったことがあれば、教えてほし

い。今後のいろんな発信といったものにも役立てて

いきたいと思っているので、ぜひレアな魅力なんか

についてもコメントしていただけるとありがたいで

す。 

コメントにあった、コーンチャーハンや美味しい農

作物といったもの。確かに魅力ですよね。農作物に

ついては、収穫時期というのもあるので、もっと価

値を高めるために加工・流通・販路の拡大、そういっ

たところが必要かなと思っています。町としても、直

接的ではないかもしれませんが、側面から支援して

いきたいというふうに考えています。 

 

 

【ご意見⑤】 

熱い想いがある人が多いと思います。 

 

【手島町長】 
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芽室には、何か自分ができないかとか、チャレンジ

してみようという人が非常に多い。例えば、農業者の

方であれば、新たな作物に挑戦したり、それを更に進

化させたり、作付けも増やしていこう、そういった動

きが色んなところで見られます。それは本当に素晴

らしいことだと思う。そういったチャレンジできる場

所、空間、こういったものを提供していくことも、こ

れから必要かなという風に考えています。 

 

 

【ご意見⑥・⑦】 

⑥ 来年中には国立公園になる日高山脈の眺め、遠

くもなく近くもなくちょうど良いと思います。 

⑦ 芽室公園は芽室の最大の魅力だと思います。 

 

【手島町長】 

芽室公園は、本当に素晴らしい場所だというふう

に思っています。昨日、ちょっとしたフォーラムで全

国の自治体を歩いている方とお会いしたのですが、

その方が、「国道沿いにこれだけの面積の芝や木々

のある、こんなに大きな綺麗な公園を持つ自治体は、

実はほぼ存在しないんだよ」という話をされていま

した。その方は、話の中で、ニューヨークのセントラル

パークを比較に出されていたのですが、芽室公園も

今後のいろんな活用のしかたによっては、素晴らし

いものになると思っています。なにより町民の憩い

の場として、もうちょっと活用するというのも必要か

なというふうにも感じています。 

日高山脈についてのコメントもたくさんあります

ね。国立公園化の話もありますが、関係する自治体

での国立公園化に向けた取り組みというのが、いま

ひとつ熱が上がっていない状況があります。そこで、

関連する自治体にも少し話をさせていただいて、日

高山脈の裾野の市町村で、連携してなにかできない

か、知名度アップにつながる広域での観光連携の相

談をしています。そういったことで、ここに訪れる人

が増え、また地元の人も誇りをもっていくようなそ

ういう動きができたらいいなと思っています。 

 

（芽室の魅力度アップのために、どんな仕掛けがあったらよいですか ） 

 

【ご意見⑧】 

 市街地にゲストハウスなど宿泊できる場所があれ

ば芽室町を満喫できると思います。 

 

【手島町長】 

確かに、この芽室町には泊まるところがあまりな

いですよね。市街地には旅館が数軒あったり、新嵐

山でも宿泊はできるのですが、まちなかに宿泊でき

るところがあればよいという話はよく聞きます。 

今後のまちなか再生の議論のなかで、たぶんそう

いうゲストハウスなどの話もでてくるのではないか

と思います。町ですべてはできませんが、いろんな

構想や今後のまちなかをどうするかという意味では、

ぜひ取り入れていきたい一つの課題になると思って

います。 

 

 

【ご意見⑨】 

 道の駅を作ってはどうか。 

 

【手島町長】 

道の駅の議論は昔からあります。確かに道の駅は、

ひとつの拠点になるのかと思う。道の駅は、365 日

24 時間、トイレと会議室をずっと運営していかなけ

ればならないという条件があります。それと十勝の

場合は、夏場はかなり人が来るのですが、冬の集客

をどうするかというのが非常に課題となっています。 

中札内村、士幌町、上士幌町あたりは、うまくいっ

ているように見えますが、ただ自治体としても結構

なお金を投じて経営を保っているというのもあると

思っています。芽室町においても、可能性はあると

は思っていますが、かなり広い駐車場ですとか、ある

いは魅力のあるものを置かなければならない。そう

いったことを慎重に考えながら、今後の議論を進め

ていきたいと思っています。 

ひとつの課題として皆さんにも問いかけていきた

いと思っています。 

 

【ご意見⑩】 
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 新嵐山だと町外れなので、まちなかにも賑わえる

場所が欲しいです。 

 

【手島町長】 

まちなかではシャッターが下りてしまったり、人通

りも非常にさみしいという状況になっています。そ

れらを、町としては大きな課題として捉えており、

「まちなか再生」という考えかたで、まちなかに賑わ

いを取り戻したいと考えています。 

そのためにはどうしたらよいのか、こういう事や

モノがあれば、まちなかに行きたくなる、そういう場

所を作ったり、リノベーションしたりしていくことは

必要だと思っています。芽室の街に飲みに出たいと

いうコメントもありますが、特に食なども、大きな魅

力の一つになると思うので、なかなか全部詰め込ん

でまちなかに、というのは難しいですが、やはりキー

となる場所や魅力となる場所を作っていきたい。そ

ういったことを、皆さんと共に考えていきたいと思

っています。 

 

 

【ご意見⑪】 

 新嵐山にサウナがあったらよいですね！ 

 

【手島町長】 

サウナブームもありますね。いま非常に若い人た

ちがサウナに興味をもって色んな場所に出向いてい

ます。実は、新嵐山にも、これまでも提案はしている

ので、今後も実現できないかについて話はしていき

たいと思っています。いいアイデアをありがとうござ

います。 

 

 

【ご意見⑫】 

シンボルとなる公式キャラクターがあったらよい

のでは。 

 

【手島町長】 

知名度をあげていくには、キャッチコピーだとか

キャラクターのようなシンボル的なものは大事だと

思うので、ぜひ参考にしたい。 

 

 

【ご意見⑬】 

ゲートボールを生かした魅力づくりは？ 

 

【手島町長】 

ゲートボールはいま競技人口が減っていて、なん

とか若年層に浸透できないかということで取り組み

たいと思っています。一般的にゲートボールは高齢

者のスポーツと認知されているが、実は、ゲートボー

ル創始者の鈴木さんが考えたターゲットは、子ども

たちでした。いま、生きがいや趣味として楽しんでい

る方たちの環境もは今後も整えていきたいと思って

いますが、一方、若い世代に普及する、そういった方

策もどんどん進めていかなければならないと強く感

じています。世界でたった一つのゲートボール発祥

の地としての責任において、しっかり進めていきた

い。 

 

 

【ご意見⑭】 

芽室高校に通っていますが、スタバとかインスタ映

えするような若者向けのお店がほしい。 

 

【手島町長】 

中学生や高校生と話すと、よくスタバやマックとい

った話が出てきますね。そういった世代には、とても

魅力的な場所、必要としている場所なんだろうなと

思います。私どもも、できれば出店していただきた

いとは思うところですが、やはり企業の経営上のマ

ーケティングを考えると、難しい部分もあるのかな

と思います。中高校生が、芽室のまちなかに来ても

らえるようなスポットのような場所は必要だと思っ

ている。それらのことも、これからのまちなか再生の

議論の中でしっかり検討していきたいと思っていま

す。やはり若い人たちも魅力に感じるまちなかにし

なければと思っています。 

 

【ご意見⑮】 
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 若い子がアルバイトできる場所、町内の職業体験的

なアルバイトができる場所があるとよいのでは。 

 

【手島町長】 

芽室町には、200 社以上の企業が入った工業団

地があります。そこには素晴らしい企業が多々あり

ます。給与や福利厚生がしっかりしていて、働きがい

のある企業が実はたくさんあります。でも、そういう

ことが意外と知られていない。いま、町もお手伝いし

て、ガイドブックを作成したり、高校に出向いて企業

の紹介をさせていただいたりしています。いまどの

企業も共通して、人が足りない、労働力不足という課

題もあり、ぜひこれから就職を考えている人などは、

役場でそういった企業もご紹介できますので、相談

していただければと思う。短期的なアルバイトについ

ても、仕組みさえしっかり作れば、町内の企業にもご

協力いただけれると思うので、考えてみたいですね。

素晴らしいご意見ありがとうございます。 

 

 

【ご意見⑯】 

サイクリングロードを芽室町で作るのはどうか。ト

カプチ 400 に繋げられたらよいのでは。 

 

【手島町長】 

芽室町は 8 の字のトカプチ４００には入っていな

いのですが、そこのサブルートとして加わりたいと

いうとで話をさせてもらっています。そこが整えば、

芽室町への寄り道も可能になる。帯広市はじめ近隣

町に相談させてもらっているところです。どういう

形態で実現するかは分かりませんが、芽室もサイクリ

ングロードの一つとしてもらいたいと思っています。  

芽室町では「サイクリング」を観光の大きなファク

ターとして考えています。 

 

 

【ご意見⑰】 

芽室町には高速インターがある。そこを活用しては

どうか 

 

【手島町長】 

あそこは、景観も非常に素晴らしい。そういった素

晴らしい景観が町内にたくさんあるので、そういっ

たものを周っていただけるようなルート化みたいな

ものがあると良いのかなと思う。 

 

 

【ご意見⑱】 

プールが新しくなると聞いたので、小さい子ども

も含めて身体を動かせるような場所にして、健康づ

くりの拠点にしてほしい。 

 

【手島町長】 

いまのプールは平成 2 年に建設したもの。当初は

通年の営業を想定していなかった。そういう仕様で

考えていなかったものを、現状ではほぼ通年営業と

してやっているということもあり、施設の老朽化が

進んでいるということもあって、今回建て替えとい

うことになった。 

プールの利用者というのは、実は公共施設の中で

は珍しく、現状維持か微増という人気のある施設と

なっている。ぜひ、今まで利用していなかった町民の

皆さんにも、泳ぐという目的だけではなく、水中ウオ

ーキングだとか健康づくりのために活用してもらい

たいと思っています。さらに、いま総合体育館の中

にあるトレーニング室もプールに隣接するかたちで

大きくしようという発想もあります。そして、これは

まだ検討中ですが、地域が集まれる場所を作っては

どうかという話もありますので、複合的な施設を目

指して考えているところですので、ぜひご利用いた

だければと思います。 

 

 

【町長終わりの挨拶】 

皆さんから貴重な数々のご意見ありがとうござい

ました。 

皆さんの意見をすべてを実現するというのは、難し

いというのはご理解いただきたいのですが、色んな

意見を、参考にさせていただきたいなと思っていま

す。 
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今回「賑わいの場所」というキーワードが多く出て

いたと思いますが、やはり新型コロナのこともあり、

町民みなさんが楽しめるイベントが少なくなってき

ているいうのは現実としてあります。子どもたちも

含めて記憶や心に残るような賑わいづくりは、私も

必要だと感じています。 

私も政策の中で、一大イベントを根付かせたいと

いう考え方をもっています。これまでも色んな団体

で色んな行事をやっていましたが、先ほども言った

ように、芽室町ならこれだよねといった、最終的には

町民の郷土愛につながる賑わいを創出していきたい

と思っています。 

本日は、たくさんのご視聴、コメントありがとうご

ざいました。 

 

19 時 30 分終了 

 

 


